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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 65/2018 

 

 

En San Rafael, a 03 de Septiembre de 2018, siendo las 09:30 hrs., se da inicio a la 

Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su  

Presidenta Sra. CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia de los siguientes 

concejales:  

 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SRA. MARISOL YAÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DÌAZ MORALES 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 

 

 

TABLA DE LA SESION  

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta Nº 64 del 29/08/2018 

2.-     Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Administración directa “Reposición de aceras  distintos sectores y 

hermoseamiento Av. Cementerio Sector Sur, San Rafael” 

3.3 Subvención Asociación de Asistentes de la Educación 

3.4 Asignación municipal a profesional médico 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se 

abre la sesión”.   

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta sesión Nº 64 del 29/08/2018 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 
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2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

No hay correspondencia. 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sra. Belkys Perusina, Jefe Depto. Adm. y Finanzas, da a conocer la siguiente 

Modificación Presupuestaria: 

 
ESTIMACION MAYORES INGRESOS 

13 03 De otras entidades públicas     5.967.000 

 Sub total     5.967.000 

 

DISMINUCION DE EGRESOS 

21 01 Personal de planta    1.150.000        

 Sub total     .150.000  

 TOTAL     7.117.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

22 08 Servicios generales       550.000    

22 12 Otros gastos en Bs. Y Serv. Consumo      600.000 

31 01 Estudios básicos    5.300.000 

31 02 Proyectos        667.000 

 Sub total     7.117.000 

 TOTAL     7.117.000 

 

 

Sra. Alcaldesa, propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.-  

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- EL DIA MIERCOLES 29 DE AGOSTO SE RECIBIO EL SALUDO 

PROTOCOLAR DEL NUEVO SUBGERENTE REGIONAL DEL BANCO 

ESTADO, SR. REINALDO CORNEJO R., ACOMPAÑADO DEL AGENTE DE 

LA SUCURSAL SAN RAFAEL SR. CRISTIAN SALAZAR. 

 

- Ofreció firmar Convenio de apoyo a las Organizaciones Sociales para realizar sus 

trámites en el Banco, como es la Actualización de Directivas y agilizar el trámite de 

firma de giros en Ctas. de Ahorro.  

-Además de Convenio sobre Educación Financiera a Colegios e Instituciones. 

- Se solicitó reevaluar el pago a los 530 Adultos Mayores en el Gimnasio 

Municipal. Para lo cual se ofició y él presentará el requerimiento a su Gerente 

General. 
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2.- REUNION EL MIERCOLES 29 DE AGOSTO, CON EL CLUB DE HUASOS 

“FROILÁN HERRERA CASTRO” PARA DARLES A CONOCER EL 

PROYECTO “CONSTRUCCIÓN DEL CASINO PARA NUESTRA MEDIA 

LUNA SAN RAFAEL”, APROBADO POR EL CONSEJO REGIONAL POR UN 

MONTO DE $92.452.000 FINANCIADO A TRAVÉS DEL FONDO REGIONAL 

DE INVERSIÓN LOCAL, FRIL.  

 

- Estuvo presente el Consejero Regional Sr. Cesar Muñoz V., y la Alcaldesa 

agradeció al Consejero por el apoyo dado en la aprobación de este Proyecto que 

beneficiará al Club de Huasos como a la comunidad en general. 

 

 

3.- CAMPEONATO COMUNAL DE CUECA ESCOLAR EN LA ESCUELA 

ALTO PANGUE, REALIZADO EL DIA JUEVES 30 DE AGOSTO.  

 

- Asistieron la Alcaldesa, el Director Provincial de Educación Sr. Oscar Galvez R., 

los Sres. Concejales Luis Moraga D., Nolberto Díaz M. y Marcela Pacheco M., Jefa 

Daem Sra. María Inés Torres V. y Directores de los establecimientos Educacionales 

de nuestra comuna. 

 

 

4.- EL DIA VIERNES 31 DE AGOSTO, SE REALIZÓ EN EL GIMNASIO 

MUNICIPAL LA PRIMERA “FERIA COMUNAL DE MEDIO AMBIENTE Y 

VIDA SANA”, ORGANIZADA POR EL GRUPO SEMBRANDO CONCIENCIA 

AMBIENTAL DE LA ESCUELA SAN RAFAEL, A CARGO DEL PROFESOR 

SR. RAÚL DÍAZ AVENDAÑO. 

 

- El objetivo de esta Feria, era incentivar el cuidado del Medio Ambiente y 

promover la vida saludable y el deporte en la que participaron todos los 

establecimientos e instituciones educativas de la comuna.  

- Asistieron la Alcaldesa, lo Sres. Concejales Don Luis Moraga D., Marcela 

Pacheco M. y David González G., Jefa DAEM Sra. María Inés Torres V. y 

Directores de Escuelas y Jardines Infantiles. 

 

 

5.- CEREMONIA DE ENTREGA DE LOS CHEQUES CORRESPONDIENTES 

AL “FONDO NACIONAL DEL ADULTO MAYOR AÑO 2018” PROGRAMA 

QUE FINANCIA PROYECTOS IDEADOS Y EJECUTADOS POR 

ORGANIZACIONES DE ADULTOS MAYORES AUTO GESTIONADOS, 

REALIZADA EL DIA VIERNES 31 DE AGOSTO EN EL CENTRO DE 

EXTENSION DE LA UNIVERSIDAD CATOLICA DEL MAULE. 

 

- Los Clubes de Adultos Mayores de la comuna de San Rafael beneficiados fueron: 

C.A.M. Acuario de Pangue Arriba, Viaje a Valdivia, $ 915.000.- 

C.A.M. Alegre Despertar, Taller de Greda, $ 550.000.- 

C.A.M. Nuevo Amanecer, Viaje a Pucón, $ 900.000.- 

C.A.M. Amor y Esperanza, Viaje al Lago Caburga, $ 400.000.- 

C.A.M. Díaz Felices, Buzos y Estandarte, $ 500.000.- 

C.A.M. Eterna Primavera, Viaje al Lago Caburga, $ 600.000.- 
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- Presidió la Ceremonia el Intendente Sr. Pablo Milad A., los Senadores Sres. Juan 

Antonio Coloma C., Rodrigo Galilea V., los Diputados Sres. Pablo Lorenzini B., 

Alexis Sepúlveda S., la Consejera Regional Sra. Ivone Oses C., el Seremi de 

Desarrollo Social Sr. Juan Eduardo Prieto C., los Alcaldes Sres. Bernardo Vásquez 

B., Américo Guajardo O., Luis Vázquez G., Claudia Díaz B. y la Coordinadora de 

Senama Sra. Patrica Labra B..,  

- Además de las Directivas de los Clubes de Adultos Mayores Beneficiados. 

 

 

6.- DURANTE LA TARDE DE HOY, JUNTO A LOS ALCALDES DE LAS 

COMUNAS QUE CONFORMAN LA ASOCIACION CULTURAL DEL 

MAULE, TENDREMOS UNA REUNION DE TRABAJO CON LA COMISION 

DE CULTURA Y EDUCACION DEL CONSEJO REGIONAL DEL MAULE, 

QUE PRESIDE EL CONSEJERO REGIONAL SR. JUAN VALDEBENITO 

 

- Para ver el Presupuesto y la aprobación del Proyecto Cultural a estas comunas 

para el año 2019. 

 

 

7- ACTIVIDADES PROXIMAS SEMANAS: 

 

Viernes 07/09/2018:   

15.00 hrs. Encuentro Cultural Adulto Mayor, en el Gimnasio Municipal 

17.30 hrs. Pasada de Agosto, Show Artístico (Taller de Danzas Folklóricas del 

Colegio Santa Madre de Dios, Boleros con Manuel Meriño y Grupo Los 

Enamorados de Chile). 

 

Martes 11/09/2018: 

11.30 hrs. “Porotada” en Esc. Pangue Abajo 

 

Miércoles 12/09/2018:  

15.00 hrs. Desfile de Fiestas Patrias en Plaza de Armas San Rafael. 

 

Jueves 13/09/2018:   

11.00 hrs. Fiesta de la Chilenidad en Esc. Pangue Arriba. 

 

Viernes 14/09/2018:   

11.00 hrs. Fiesta de la Chilenidad en Esc. Alto Pangue. 

 

Viernes 14/09/2018:   

20.00 hrs. Inauguración de Ramadas. 

 

Sábado 15/09/2018:   

15.00 hrs. Juegos Tradicionales en Estadio Municipal. 

 

Domingo 16/09/2018:  

11.30 hrs. Tedeum en Parroquia San Rafael.   

12.30 hrs. Acción de Gracias en Iglesia Evangélica Pentecostal de Chile. 

19.00 hrs. “Cuecas Premiadas” en Ramada Oficial. 
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5.-  INCIDENTES  

 

 

C. Marcela Pacheco:  

 

 Solicita ver la posibilidad de que, a través del consultorio, se de alguna 

charla u orientación a los adultos diabéticos, a su familia y/o cuidadores, 

respecto a esta enfermedad.  

 

 Consulta como es el procedimiento de determinación de los beneficiarios 

para la limpieza de fosas. 

Sra. Alcaldesa solicita presencia de la Asistente Social, Sra. Paula Bravo, 

quien explica los aspectos que se toman en cuenta para determinar los 

beneficiarios y el orden que se sigue para el trabajo del camión. 

  

 

 

C. Nolberto Díaz:  

 

No presenta incidentes. 

 

 

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Sugiere ver la posibilidad de conversar con la empresa de retiro de basura 

para, en un anexo de contrato, dejar una cantidad de veces al año unos 

días para el retiro de chatarra. 

Sra. Alcaldesa recuerda que hoy se encontrará con el alcalde de Pelarco y 

le preguntará cómo lo hacen en esa comuna.  

 

 Da a conocer su preocupación por los adultos mayores que vine solos en 

la comuna y recuerda una iniciativa del alcalde Lavín, en Las Condes,  

donde tiene a algunos funcionarios dedicados a visitar o llamar todos los 

días a estas personas, para preguntarles como están, si comieron o si 

tomaron sus medicamentos. Propone implementar algo parecido en la 

comuna. 

Sra. Alcaldesa indica que el catastro de esos adultos mayores ya se tiene y 

que  quizás, a través del consultorio o social se puede implementar. 

 

 

 

C. David González:   

 

 En la villa Don Sebastián II están las luces apagadas. 

Sra. Alcaldesa informa que hoy está programado el arreglo de las 

luminarias. 

 

 Informa que vecinos de la Villa Bicentenario se comunicaron con él 

reclamando por la llegada de varias familias de gitanos. 
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Sra. Alcaldesa indica que llegaron varios vehículos con gitanos pero no se 

pueden desalojar, pero igualmente carabineros hará la gestión.   

 

 

 

C. Luis Moraga:   

 

 Informa que las luminarias en el sector de la Iglesia Evangélica en Pangue 

Abajo están apagadas. 

 

 

 

C. Marisol Yáñez:   

 

 Recuerda que el concejo, en una sesión anterior, aprobó el proyecto del 

Casino de la Medialuna, para lo cual se quedó en modificar el comodato. 

Sra. Alcaldesa indica que citará a la directiva del Club de Huasos al 

concejo. 

C. Marisol Yáñez recuerda que también se iba a modificar por el tema de 

los años entregado a comodato todo ese recinto y en eso estaban de 

acuerdo varios concejales y ahora estaba la posibilidad de lograr 

disminuir el período que estaba a 50 años y que el casino fuera prestado a 

la municipalidad un mínimo de 5 veces en el año. 

C. Nolberto Díaz indica que en el concejo anterior, cuando era alcalde 

don Patricio Poblete, se vio el tema y era muy complicado disminuir el 

período.   

Sr. Abogado recuerda que un comodato no se puede modificar 

unilateralmente. 

Sra. Alcaldesa recuerda que el Club de Huasos indicó que ellos no 

querían bajar los años del comodato y preferían no hacer el casino. 

C. Marisol Yáñez indica que solicitará disculpas públicas a la comuna por 

el error cometido al no percatarse de que el comodato no se reduciría en 

años, el haber aprobado son antes percatarse que el comodato no 

cambiaba. 

 

 Solicita disculpas por entrometerse en la consulta que hizo su colega 

Nolberto Díaz en la sesión anterior. 

 

 

Próxima sesión: miércoles 12 de septiembre de 2018. 

Finaliza la sesión a las 11:30 hrs.- 

 

 

 

 

 

        CLAUDIA DIAZ BRAVO   

          ALCALDESA 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

   SECRETARIO MUNICIPAL  
 


